



NAGAYAMA

龍ヶ崎市立長山中学校
学校だより
令和5年10月13日
文責：教頭(秋山)
生徒数 220人 No. 9

前期学校評価アンケートのご協力ありがとうございました

「当てはまる」「だいたい当てはまる」という回答の割合

夏休み実施 保護者回答率67%

項目	割合
1 お子さんは、学校に楽しく通えている。	90.5%
2 お子さんは、将来の夢や目標をもっている。	59.5%
3 お子さんには、人の役に立つ人になってほしいと思う。	91.9%
4 お子さんは、学級やみんなで話し合っ決めてことに協力して取り組んでいる。	91.9%
5 お子さんは、みんなで何かをするのは楽しいと思っている。	90.5%
6 お子さんは、学校での出来事について話をしている。	73.0%
7 お子さん、ゲームの時間等の約束事を決めている。	72.3%
8 お子さん、携帯電話やスマートフォン使用の際の約束事を決めている。	79.1%
9 学校は、自己肯定感が高める（自分のよさに気付くことができるような）取り組みをしている。	70.3%
10 お子さんは、学校生活の中で自分のよさを発揮できていると思う。	68.3%
11 学校は、学習内容がよく分かるような授業展開をしていると思う。	67.5%
12 お子さんは、自分の力で課題を解決しようと学習に取り組んでいると思う。	64.2%
13 お子さんは、ペアやグループで学習する時に、積極的に自分の考えを話していると思う。	54.7%
14 お子さんは、授業を通して自分の考えを広めたり深めたりできていると思う。	52.0%
15 学校は、ICT機器 chrome book を使って、調べ学習ができる授業展開を心がけていると思う。	91.9%
16 学校は、ICT機器 chrome book を使って、文章を書くことができる授業展開を心がけていると思う。	83.8%
17 学校は、ICT機器 chrome book を使った発表の場を設定した授業展開に努めていると思う。	85.8%
18 お子さんは、道徳の時間によく考え、話し合っていると思う。	68.3%
19 お子さんは、体育の授業や部活動を通して体力の向上に取り組んでいる。	79.7%
20 お子さんは、物事を最後までやり遂げるよう取り組んでいる。	76.4%
21 お子さん、地域や社会で起こっていることについて話題にしている。	71.7%
22 お子さんは、地域のボランティア活動に参加したことがある。	31.8%

<特に、低い割合だった項目について>

「2 お子さんは、将来の夢や目標をもっている。」

→ 夢をもつことでスイッチが入り、今を頑張ることができるようになるとも言われます。学校では、学年に応じたキャリア教育を軸に、将来の夢や目標がもてるような指導を進めていきます。また、何のために学力をつけるのか、それは単に高校や大学に入学するためではなく、子供たちが大人になったその時に、社会で活躍するためです。そのためにはどのような能力が必要になるのかということ認識しながら、一人ひとりの生徒を指導していきたいと思ひます。

「13 お子さんは、ペアやグループで学習する時に、積極的に自分の考えを話していると思う。」

「14 お子さんは、授業を通して自分の考えを広めたり深めたりできていると思う。」

→ 今年度の校内研修では、授業改善に努めています。教師による一方的な講義ではなく、生徒の思考を揺さぶるような課題を工夫し、生徒自ら考え表現できる授業、ペアやグループでお互いが支え合い磨き合える授業を目指して今後も取り組んでいきたいと思ひます。

「22 お子さんは、地域のボランティア活動に参加したことがある。」

→ コロナ禍だったこともあり、生徒が地域の行事等に参加する機会が減っていたかと思ひます。生徒の地域貢献という意味でも、地域の行事やボランティア活動に参加できるような声かけを学校でもしていきたいと思ひます。

<保護者の皆さまからのご意見から>

※ いただいたご意見を真摯に受け止め、本校教育活動のより一層の充実を図って参ります。

● 三者面談の時間が15分では足りないと思う。

→ 面談時間につきましては、日程の都合上、一家庭15分程度とさせていただいております。ご質問やご心配なことがありましたら、面談以外でも、お気軽に学校に問い合わせいただければと思います。

● 昔のままの変なルールが多いと思います。アップデートしてほしいです。(授業中トイレを我慢している。等)

→ 授業中、体調が悪い・トイレに行きたいというときは、授業担当に申し出れば対応しています。また、校則・ルールに関しては、社会の常識や生徒の実態に合わせて現在改善を図っているものも多くなっています。生徒会を中心に、改善を図れるところは臨時生徒総会を開いて改めていく予定です。

● クロムブックでの課題が身に付いているか疑問。紙やノートで繰り返し取り組んだ方が力が付くのではないかと 思っている。

→ 今後のことを考えるとICTの活用は必要不可欠です。しかし、ご指摘の通り、学校の学習はICTだけですべて解決できるものではありません。ICTを課題解決手段の1つとしてとらえ、授業を進めていきます。今年度から導入されたドリルパーク(Aドリル)についても今後、検証を進めていきたいと思っています。

● 子供は注意ばかりされていると感じている為、もっと小さなことから褒めてあげるとさらに良くなると思う。安心して子どもを任せられる学校にしていきたいです。

→ ご心配をおかけしております。生徒が不安なく、学校生活を送ることができるよう全職員で努めていきたいと思っています。

<長山中・生徒へ応援メッセージ> 原文のまま紹介します。ありがとうございました。

○ 笑顔で楽しく学校生活を送って下さい

○ 担任の先生が温かく見守ってくださっているので、親子共々安心して学校生活を送っています。いつもありがとうございます。家では親のことを鬱陶しがり、反抗期の娘にイライラするばかりですが、その逃げ道？として子どもの気持ちに寄り添い、信頼関係を築いてくださる先生に感謝の気持ちでいっぱいです。

小さな夢をたくさん叶えてください！

○ 自分の力を信じて頑張ってください！

○ 人生に必要なものは、『思いやりとけじめスイッチ、あとは少々のお金』だけです。人生一度きり、Enjoy！

○ 勉強も部活も、慣れる事が大切だと思います。慣れるために、触れる時間を増やしてみてください。触れた時間に応じて、結果が出ます。勉強は、自主学習。部活は、自主練習。全て自分次第。

○ 長山中の先生方へ。子どもたちに正面から向き合い、授業に部活に、熱心にご指導くださっていることに感謝しております。子どもの長所に目を向けて、励ましてくださっているおかげで、楽しく学校に通っています。ありがとうございます。先生方もお忙しいと思いますので、お身体に気をつけてください。

生徒の皆さんへ。学校に参観に行くと、皆さんが挨拶してくれてとても嬉しいです。充実した中学校生活を送れますように。応援しています！

○ 自分の良いところに気付き、個性を磨いて下さい！

○ 少しでも自身の気持ちが「幸せだな」と感じられる方向に舵をとれる人間になって欲しいと思います。プラス思考は大人になった時に絶対役に立ちます。今のまま頑張れ。

○ 若さは最大の宝。自分次第でどんな未来も確実に開ける☆なろうと思えば、誰でも何にでもなれる。何故なら、もう遅いということは中学生にはあり得ないからだ。あなたはどんな人になるのだろう。その答えは明白。あなたは自分のなりたいと願う人になるに違いない。

○ いつも子供たちに寄り添って頂いて、ありがとうございます。中学校生活は勉強や部活、毎日忙しくあっという間に過ぎてしまうと思いますが、振り返ってみると1番眩しく輝いてる時でもあると思います。どうか時間を大切に、楽しい思い出をたくさん作ってください。

○ みんな、よく頑張ってる！！休み休みやってこー！！

○ 学校では勿論、道端やご近所で会ってもとにかく元気な挨拶をしてくれてとても気持ちがいいです。素晴らしいと思います。